Anuncian hoy decisión dirigencias de partidos opositores

Va alianza con priistas en Edomex y Coahuila

Acuerdan cargos para PAN y PRD en caso de triunfo en los comicios

MAYOLO LÓPEZ Y MARTHA MARTÍNEZ

Con el anuncio de que irán juntos en las elecciones de Gobernador de este año en el Estado de México y Coahuila, los líderes nacionales del PAN, PRI y PRD resucitarán la alianza opositora Va por México.

Por primera vez desde la ruptura que se precipitó a mediados del año pasado con el apoyo que otorgó el PRI a la ampliación hasta 2029 de la presencia del Ejército en las calles, el panista Marko Cortés, el priista Alejando Moreno y el perredista Jesús Zambrano aparecerán juntos ante la prensa hoy al mediodía.



POR ACUERDOS. Alejandra del Moral, aspirante priista al Gobierno del Estado de México (de blanco), se reunió con la dirigencia del PRD, encabezada por Jesús Zambrano (centro).

| 1000 | PERIÓDICO | PAGINA | FECHA | SECCIÓN |
|------|-----------|--------|------------|-------------|
| | REFURMA | 7 | 12/01/2023 | LEGISLATIVO |

Los dirigentes anunciarán el acuerdo al que llegaron para que Va por México postule a cuadros priistas en el Estado de México y Coahuila. Aún se ponderaba la pertinencia de presentar a los candidatos: Alejandra del Moral para el Estado de México –delfin del Gobernador Alfredo del Mazo– y Manolo Jiménez, ex alcalde de Saltillo.

Al menos en el Estado de México, el acuerdo se alcanzó después de que el PAN y el PRD exigieron cargos en el eventual Gobierno que presidiría Alejandra del Moral.

Después de que las bancadas del PRI rechazaron el "Plan B" que impulsó el Presidente López Obrador en materia electoral, a mediados de diciembre se suscitó un acercamiento de Moreno, con Cortés y Zambrano.

Apenas el pasado martes, en la sede del PAN, Moreno y Alejandra del Moral revisaron el documento con el que la alianza Va por México pretende encabezar un Gobierno de coalición. Y ayer mismo, Del Moral se entrevistó con la dirigencia del PRD en la sede del sol azteca. "En el PRD estamos abiertos a formar una gran alianza electoral en Edomex, donde el mejor perfil sea nuestro candidato/a. Las y los mexiquenses merecen un #NuevoAmanecer y trabajaremos en unidad para ser la mejor opción de gobierno", señaló Zambrano, quien difundió en Twitter fotos de la reunión que encabezó con la priista.

Por el PAN, el diputado que buscaba la candidatura, Enríque Vargas, dio su consentimiento a que Del Moral abandere a Va por México, en el entendido de que la alianza opositora le ofrecerá un escaño para la Legislatura que arrancará en septiembre de 2024.

DECIDEN ENCUESTAS

De acuerdo con fuentes del tricolor, las encuestas de los tres partidos que conforman la alianza Va por México coincidieron en que los candidatos del tricolor son los mejor posicionados.

En el Estado de México, la candidata es Alejandra del Moral, impulsada por el Gobernador Alfredo del Mazo, en cuya administración se desempeñó como Secretaria de Desarrollo Social.

En Coahuila, el candidato será Manolo Jiménez, quien tras concluir su gestión como presidente municipal de Saltillo, llegó al Gobierno del priista Miguel Riquelme en 2021, como Secretario de Inclusión y Desarrollo Social, desde donde fue promovido por la administración local como candidato.

El acuerdo de coalición de la alianza Va por México incluye que, de ganar los comicios en ambas entidades, los Gobiernos de los priistas contarán con la participación de sus aliados del PAN y el PRD.

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, indicó que en la conferencia de hoy miércoles también se darán a conocer las reglas para construir la alianza en el Estado de México y Coahuila, así como sobre su renovación en el Congreso de la Unión.

Respecto a los comicios de 2024, en los que además de la Presidencia de la República se renovarán nueve gubernaturas, las fuentes consultadas indicaron que aún no hay un acuerdo firme entre PAN, PRI y PRD.

Indicaron que en el tema aún "hay jaloneos", porque además de garantizar la paridad de género y las mejores posiciones en las candidaturas, hay partidos que no cuentan con registros locales, como es el caso del PAN en Tabasco.

'MÁS FUERTE'

De acuerdo con Alejandro Moreno, "Alito", la alianza Va por México "está más fuerte que nunca".

El dirigente priista dirigió anoche un mensaje a los integrantes de la Comisión Politica Permanente del Consejo Político Nacional de su partido, ante quienes adelantó que los candidatos que se postularán en el Estado de México y Coahuila serán del tricolor.

"Hoy México demanda certeza, y las dirigencias vamos a darle certeza; por eso, ahora menos me van a intimidar; menos me van a doblar, y menos nos vamos a echar para atrás. Vamos de frente y les vamos a ganar en el 2023 y vamos a recuperar la Presidencia de la República en el 2024", señaló.